

Bremen

Für Kitas zentral anmelden

[22.08.2018] Eltern in Bremen können ihren Bedarf für einen Krippen-, Kindergarten- oder Hortplatz künftig online anmelden. Das neue System soll ab dem Kita-Jahr 2019/2020 getestet werden.

In der Hansestadt Bremen wird zum Kita-Jahr 2020/2021 ein zentrales Online-Anmeldeverfahren für Krippen-, Kindergarten- und Hortplätze eingeführt. Wie die Stadt mitteilt, wird das neue Verfahren bereits im kommenden Kita-Jahr 2019/2020 bei Neuanmeldungen getestet. „Das Online-Anmeldeverfahren erhöht die Planungssicherheit und vereinfacht die Arbeitsprozesse. Auf Knopfdruck gibt es dann tagesaktuell die Info, in welchen Stadtteilen wie viele Anmeldungen vorliegen und wo es noch freie Plätze gibt. Hierdurch wird ein tagesaktueller Überblick über die Anmeldezahlen sowie Über- und Unterkapazitäten geschaffen“, erläutert Bremens Finanzsenatorin Karoline Linnert. Dies ermögliche es, den Eltern kurzfristig alternative Lösungen für die Betreuung ihrer Kinder aufzuzeigen. „Die zurzeit noch praktizierte dezentrale Anmeldung erschwert die Steuerung“, so Linnert. „Wir werden sehr darauf achten, dass das System einfach zu bedienen und bürgerfreundlich sein wird“, ergänzt Claudia Bogedan, Senatorin für Kinder und Bildung in Bremen.

Das Online-Anmeldeverfahren wird nach Angaben der Stadt Bremen vor allem die Einrichtungsleitungen der Kindertagesbetreuung entlasten, die sich dann mehr um pädagogische Aufgaben kümmern könnten. Für deren Entlastung sorgt die Stadt auch an anderer Stelle: Die Höhe der individuellen Elternbeiträge wird ab April 2019 zentral vom städtischen Eigenbetrieb Performa Nord berechnet; um nicht bezahlte Beiträge wird sich künftig die Landeshauptkasse beim Finanzressort kümmern.

(bs)

Stichwörter: Fachverfahren, Sozialwesen, Kita, Bremen